

Rive droite, rive gauche, la santé à l'honneur

D'un bout à l'autre de la rade de Genève, mettez-vous en marche pour cette promenade sur le thème de la santé.

Ce parcours longe les rives du lac Léman sur 7km, de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) au parc des Eaux-Vives. Au fil de votre promenade, vous découvrirez des points d'intérêt et des anecdotes en lien avec le thème «urbanisme et santé». 8 bancs rouges vous permettront de vous reposer et de reconstituer pas à pas un poème d'Antonio Machado.



① Organisation mondiale de la santé

Pour l'OMS, «la santé est un état de complet bien-être physique, mental et social, et ne consiste pas seulement en une absence de maladie ou d'infirmité». Cette agence des Nations Unies a été créée le 7 avril 1948. En commémoration, on célèbre la Journée mondiale de la santé chaque année le 7 avril.

② Château de Penthes

Le château de Penthes abrite depuis 1978 le Musée des Suisses dans le monde. Parmi eux, on découvre de nombreux médecins célèbres, comme Albert de Haller, Jean-Paul Marat, Albert Schweizer, ou encore Paracelse, considéré comme le fondateur de la médecine thermique et de la chimiothérapie.

③ Conservatoire et jardin botaniques

Avec leurs 28 hectares de promenade et de détente, les Conservatoire et jardin botaniques invitent à découvrir différentes facettes de la nature. Les Terrasses des officinales et utilitaires présentent des plantes servant à la fabrication d'aliments, de médicaments, de parfums et de textiles.

④ Musée d'histoire des sciences

Certains objets exposés dans ce musée ne sont guère rassurants: immenses seringues, trousse de trépanation, appareil de saignées... Heureusement que la médecine a fait des progrès! Jusque dans les années 60, une grenouille servait de test de grossesse, car, au contact de l'urine d'une femme enceinte, elle pond des œufs...

⑤ Bain des Pâquis

Les bains des Pâquis attirent chaque été environ 200'000 personnes de tous bords et de toutes les couches sociales. Depuis leur construction en 1932, l'offre des bains s'est élargie: sauna, bains turcs, massages et animations diverses. Ce lieu mérite le détour et un plongeon: l'eau y est de bonne qualité!

⑥ Pont de la Machine

Le projet «Le Fil du Rhône» veut rendre les abords du fleuve aux promeneurs, à l'aide de quelques aménagements ingénieux, comme cette place ouverte sur l'eau au milieu du pont de la Machine et la passerelle flottante sous le pont du Mont-Blanc.

⑦ Quai Gustave-Ador

L'énergie solaire a la cote sur le quai Gustave-Ador. Avez-vous repéré les deux centrales photovoltaïques qui alimentent des bateaux de location et des Mouettes genevoises? Une installation solaire thermique chauffe l'eau des douches à Genève Plage et le train touristique est électro-solaire.

⑧ Villa le Plonjon

La sédentarité cause plus de 2 millions de décès par an. La Villa le Plonjon abrite l'Association genevoise des sports. 65 associations sportives en sont membres. Bras de fer, sumo, boules ferrées, capoeira, rink-hockey, cynologie, taekwondo, tchoukball... Il y en a pour tous les goûts!